54,15%



## Alertan por plaga de ratones al interior de la cárcel de Valparaíso

Vpe pág:

Acusan que es una "bomba de tiempo" por las consecuencias que la insalubridad podría generar entre funcionarios y la población penal.

Mirian Mondaca Herrera

La 🛨 Estrella

na plaga de "guarenes" es la que funcionarios de Gendarmería denunciaron que existe al interior del Complejo Penitenciario de Valparaíso, problemática que si bien se arrastra hace meses, se ha acrecentado en las últimas semanas, aseguran.

Los ratones han sido vistos en distintos sectores del recinto penal, pero especialmente en el casino, zona que incluso es evitada por los trabajadores, quienes prefieren consumir colaciones en otro lugar para evitar exponerse a focos de insalubridad y eventuales problemas de

Carlos Fernández, director nacional de la Asociación Nacional de Suboficiales y Gendarmes, remarcó que existe una alta preocupación por la exposición en la que están los funcionarios del recinto a poder adquirir alguna enfermedad. En ese sentido, insitió que el personal debe "comer en condiciones dignas y con la salubridad que corresponde"

Por lo anterior, hizo un llamado además al nivel central a que se generen las inyecciones de recursos necesarias para atender este tipo de necesidades y se desarrolle un plan de acción efectivo en torno al control de plagas

"A medida que hemos ido avanzando la cantidad de población penal y funcionarios, efectivamente se deja mucho residuo de basura, lo que también es caldo de cultivo para este tipo de plagas (...)"

Frente a esta situación, tras ser contactados por los funcionarios, los dipu-



LOS RATONES SE HAN VISTO **EN DISTINTOS** SECTORES DE LA CÁRCEL. **ENTRE ELLOS** EL CASINO.



LA SITUACIÓN EN LA CÁRCEL SE HA AGUDIZADO

tados de la región Diego Ibáñez (FA) y Andrés Celis (exRN), acordaron oficiar al Ministerio de Justicia, con copia al Ministerio de Salud, para que se tomen las medidas necesarias para manejar esta plaga. Se trata de ratones de grandes proporciones, que dejan fecas esparcidas por doquier.

La plaga de ratones, recalcó Ibáñez, "es grave". Por eso, agregó "hay que tomar medidas drásticas para proteger la salud y la dignidad de los funcionarios y funcionarias. El casino, que atiende a 350 personas diarias, es un foco de riesgo para la salud pública (...) Hay que atacar las madrigueras y frenar esta grave situación de higiene y seguridad. La situación es insostenible e inacepta-

En tanto, Celis señaló que es "un escándalo" y que es "una bomba de tiempo". "'Hay que revisar la licitación de la empresa a cargo, evaluar el cierre del comedor y hacer estudios para erradicar esta plaga de raíz. No podemos permitir que quienes

trabajan ahí sigan expuestos a enfermedades (...)", complementó.

Consultados sobre el particular, desde la Dirección Regional de Gendarmería indicaron que, por medio de una licitación, la institución contrató los servicios de una empresa de control de plagas. Estos servicios, informaron, "comprenden la desratización, sanitización y fumigación de todas las unidades penales del subsistema cerrado de la región".

En ese marco, añadieron, "este martes comenzaron los trabajos específicos de desratización en el Compleio Penitenciario de Valparaíso, labor que se repitió este viernes (ayer)".

La empresa entregará este servicio, en un principio, semanalmente, para luego, y según lo que estipula la licitación, efectuarlo de forma quincenal. El control de plagas se mantendrá durante todo este 2025, aseguraron. 🗘